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ПОГОДА НА ЗАВТРА
Переменная облачность, местами

кратковременный дождь, гроза, ветер
переменных направлений. Температура:

ночью +12, +17, днем +23, +28.

В семье Василия Вениамино-
вича и Маргариты Николаевны
Булыгиных из деревни Ягница
Череповецкого района все
складно и ладно, как будто так
всегда и было. Между тем сколь-
ко сил и времени понадобилось
на то, чтобы дом обустроить и
хозяйство поднять, знают толь-
ко сами супруги.

Родительский дом Булыгины
фактически отстроили заново:
помимо того, что здание при-
шлось значительно обновить, а
маленькие деревенские око-
шечки сменить на большие
светлые окна, так молодые хо-
зяева еще дом и развернули -
для этого старый двор для ско-
тины разобрали и пристроили
новый, уже с другой стороны.
Трудностей было немало, но ра-
дость от переезда в свой соб-
ственный просторный дом пос-

ле ведомственной квартиры -
куда больше.

Хотя и после этого дел было
невпроворот. Срубили баньку,
выкопали колодец (кстати, хозя-
ин стены сделал не из привычных
колец, а залил цементной сме-
сью - получилось ничуть не
хуже!), дровяник сделали. Как
появилась возможность, муж
дом благоустроил: воду провел,
канализацию сделал, водонаг-
реватель поставил и стиральную
машину-автомат купил. Теперь
хозяйничать одно удовольствие
- горячая и холодная вода всегда
есть и, чтобы постирать, не надо
к водоему бегать.

Вообще о своем Василии
Маргарита только хорошее ска-
зать может.

- Его ни о чем просить не
надо, не то что уговаривать.
Только стоит один раз сказать -

он все сделает, причем очень
быстро, - говорит она, с улыбкой
глядя на супруга.

Да и сыновья, Алексей и Па-
вел, видимо, в отца трудолюбием
пошли: чем могут, родителям по-
могают. Все они делают вместе и
дружно, вот работа и спорится.

Она у хороших хозяев всегда
найдется. Нужно, например, за
огородом ухаживать, который
тоже сами разработали (раньше
в этом месте дорога была - при-
шлось потрудиться). Зато сейчас
на 10 сотках Булыгины выращи-
вают все необходимое: карто-
фель, капусту, морковь, свеклу,

зелень. В парниках и теплицах
зреют огурцы, помидоры, перцы
(уже первые плоды поспели). А
какая клубника огромная!

- А как удалось уберечь ягоды
от птиц? - спрашиваем Маргари-
ту Николаевну.

- Знакомые меня научили, -
призналась она. - Мы по их со-
вету вбили колышки в грядку, а
между ними натянули пленку из
аудиокассет. Она блестит, шеве-
лится на ветру, птицы и не под-
летают - боятся.

Цветам, причем самым раз-
ным, на участке тоже место на-
шлось.

Заботы требуют и животные,
а их на дворе немало: куры и пе-
тух, две утки, два апрельских по-
росеночка - Сима и Сема, две
козы и две маленьких козочки -
Зита и Гита. Охраняют все это
хозяйство пес Граф и кот Мат-
роскин.

Сейчас, конечно, главная за-
бота для хозяев - сена накосить.
А еще за ягодами-грибами похо-
дить и на рыбалку. Конечно, хо-
телось бы дом обшить и крышу
перекрыть, но это пока не по кар-
ману. Но можете быть уверены:
раз уж Булыгины это задумали,
то обязательно сделают.

МОЛОДЕЖНОЕ ПОДВОРЬЕ

ЖИТЬ НА ЗЕМЛЕ УМЕЮТ И ЛЮБЯТ!

Ставший уже традиционным областной конкурс

«Молодежное подворье», направленный

на поддержку молодых крестьянских семей

и демонстрацию достижений в деле ведения

личного подсобного хозяйства, вновь стартовал

на Вологодчине. Четвертый год проходит конкурс

в нашей области, но каждый раз его новые

участники не перестают удивлять жюри своим

трудолюбием, любовью к земле и, главное,

оптимизмом.

Василий БУЛЫГИН рядом с собственноручно
выкопанным колодцем.

Маргарита БУЛЫГИНА.
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ОБ УРОВНЕ БЕЗРАБОТИЦЫ
Уровень безработицы в Вологодской области на 1 июля

2008 года составил 1,2 процента от экономически актив-
ного населения региона.

Об этом сообщает департамент занятости населения облас-
ти. На указанную дату здесь официально зарегистрировано 8130
безработных, что на 342 человека меньше, чем на 1 июня теку-
щего года. Численность экономически активного населения со-
ставляет 662 тысячи человек. Самый низкий уровень безработи-
цы сохраняется по-прежнему в Вологде и Череповце (по 0,5 про-
цента, или 795 и 820 человек соответственно), а также в Тотем-
ском и Череповецком районах, самый высокий - в Чагодощенском
и Устюженском районах (3,8 и 4 процента соответственно).

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

Правда, теперь МУБиНТ

решением аккредитаци-

онной коллегии Феде-

ральной службы по над-

зору в сфере образования

и науки носит статус ака-

демии.

Звания профессора

Алексей Железов удосто-

ен заслуженно. Это зва-

ние присваивается за до-

стижения в области раз-

вития науки, за вклад в

развитие вузовского обра-

зования. В течение мно-

гих лет руководителя

крупнейшего на Северо-Западе финансового учреж-

дения и МУБиНТ объединяют деловые и дружеские

связи. Именно по инициативе Железова при вузе со-

здается Научно-исследовательский институт проблем

региональной экономики. Алексей Железов имеет

ученую степень доктора экономических наук, явля-

ется автором ряда работ по проблемам современной

российской экономики. Совмещение бизнеса и науч-

ной деятельности Железов считает одной из важ-

нейших составляющих успеха в предприниматель-

стве:

- Связь науки и бизнеса - вот ключ к успешному

СОБЫТИЕ

Ректор МУБиНТ В.С.ИВАНОВ (слева) вручает А.В.ЖЕЛЕЗОВУ
аттестат о присвоении звания профессора вуза.

Профессорская мантия -
один из символов звания
профессора.

И на все у них силы и время
находятся: и на работу (Василий
- электромонтер в «Вологда-
электросвязи», Маргарита - заве-
дующая Ягницким фельдшерско-
акушерским пунктом), и на до-
машние хлопоты, и на участие в
общественной жизни, и на отдых,
и на то, чтобы детей побаловать.
8 июля, когда мы побывали в гос-
тях у Булыгиных, Маргарита гото-
вила угощение для друзей млад-
шего сына Павла, которому как
раз исполнилось 8 лет.

Одним словом, Булыгины
жить на земле умеют и любят!

Надежда МИШЕНЕВА.

Союз бизнеса и науки

воплощению любого дела. Чем шире и глубже ваши

знания, тем эффективнее и грамотнее вы строите свою

работу, независимо от сектора экономической деятель-

ности. Это справедливо и в масштабах страны. Инно-

вационный путь развития - единственно эффектив-

ный сейчас для России. Только научные разработки

и их внедрение способны вывести страну вперед, за-

нять место в ряду самых экономически и интеллек-

туально развитых держав. И у нас есть для этого ог-

ромный потенциал. Важно дать этому потенциалу ре-

ализоваться.

ОАО КБ «СЕВЕРГАЗБАНК» активно поддерживает

научную деятельность в Вологодской области. Банк

участвует в системе грантов в сфере инноваций, создан-

ной Правительством Вологодской области. По инициа-

тиве А.В.Железова в Вологде стартовал проект «Шко-

ла бизнеса и финансов» - своеобразный ликбез для на-

чинающих предпринимателей. Школа работает на базе

Вологодского филиала МУБиНТ, ее слушателям ква-

лифицированные преподаватели и практикующие ус-

пешные бизнесмены рассказывают, как организовать

свое дело, составить эффективный бизнес-план, разоб-

раться в меняющемся налоговом законодательстве.

«Мы стремимся к тому, чтобы малый и средний

бизнес развивался, становился надежной основой эко-

номики Вологодчины и страны. И стараемся помочь

в этом сложном, но жизненно необходимом для всех

нас процессе», - подытожил А.В.Железов.

Алексей ЖЕЛЕЗОВ, Председатель Правления ОАО КБ «СЕВЕРГАЗБАНК»,

доктор экономических наук, избран профессором Международного института

бизнеса и новых технологий (МУБиНТ). Такое решение принято на заседании

ученого совета вуза.

Клуб делового общения
поздравляет председателя правления клуба,

Председателя Правления
ОАО КБ «СЕВЕРГАЗБАНК»,
доктора экономических наук

Алексея Валентиновича ЖЕЛЕЗОВА
с присвоением звания профессора.

Желаем дальнейших успехов
в финансовой и научной деятельности
на благо социально-экономического

развития региона.

СКАЗАНО

ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ:
АНТИКОРРУПЦИОННЫЙ ПЛАН
ЗАРАБОТАЕТ В НОВОМ ГОДУ

Президент России Дмитрий Медведев пообещал в самое
ближайшее время подписать национальный план борьбы с
коррупцией и призвал Госдуму принять необходимые законы
уже в начале осенней сессии.

«Национальный
план по борьбе с кор-
рупцией уже подго-
товлен, остались оп-
ределенные нюансы»,
- сообщил Президент
РФ Дмитрий Медве-
дев в субботу на
встрече с лидерами
четырех думских
фракций. «В самое
ближайшее время я
его подпишу. Хоте-
лось бы, чтобы мы на-
чали активную работу
по воплощению этого
плана в жизнь уже в
начале осенней сессии, - подчеркнул Президент. - Надеюсь, что мы
сможем все это сделать до конца текущего года, и тогда мы смогли
бы войти в новый год с современным качественным законодатель-
ством по противодействию коррупции». Как передает «Интерфакс»,
встреча Президента с Борисом Грызловым, Геннадием Зюгановым,
Сергеем Мироновым и Владимиром Жириновским проходила в не-
формальной обстановке, «без галстуков».

Президент отметил, что депутатам предстоит подготовить и при-
нять значительное число законопроектов в самых разных областях.
«Это зло невозможно задавить только уголовными или уголовно-про-
цессуальными мерами, - убежден глава государства. - Это должен
быть целый блок законопроектов, которые посвящены и экономичес-
кой проблематике, и статусным проблемам, и вопросам госслужбы».

Кроме того, в ходе встречи Медведев отметил, что государство на-
мерено и впредь уделять большое внимание совершенствованию за-
конодательства в социальной сфере. Президент напомнил о том, что
за весеннюю сессию были приняты серьезные законы по бюджетной
и налоговой политике, по поддержке лиц, которые ухаживают за не-
трудоспособными. «Это качественная работа. Думаю, мы продолжим
совершенствование законодательства в этой сфере», - отметил он.

Медведев поздравил депутатов с завершением весенней сессии,
за время которой они, по словам Президента, «потрудились очень
активно»: было рассмотрено 534 законопроекта, принято 167 зако-
нов, в том числе три конституционных.

По материалам открытых источников Интернета.

Каждому гостю Медведев давал задание:
эсеров просил помочь муниципальной
реформе, коммунистов - заняться антикор-
рупционным законотворчеством, ЛДПР -
проблемой малоэтажного строительства.

ПИСЬМО ГУБЕРНАТОРУ

Уважаемый Вячеслав Евгеньевич!
Разрешите мне от имени Президиума Федерации космонав-

тики России поблагодарить лично Вас и Правительство Вологод-
ской области за предоставленную возможность посещения на-
шей делегацией чудеснейших городов Вологодской области, по-
знакомиться с ее историей и развитием, с людьми, которые с чув-
ством гордости делают все для ее процветания, а также возмож-
ность проведения выездного заседания бюро Президиума Фе-
дерации космонавтики России в вотчине Деда Мороза в период
с 20 по 23 мая 2008 года.

Во время визита члены бюро Президиума ФК России посети-
ли Кирилло-Белозерский и Ферапонтов монастыри, побывали в
Доме-музее А.Ф.Можайского, Вологодском государственном
историко-архитектурном и художественном музее-заповеднике,
Вологодской областной кадетской школе-интернате, провели
встречи со студентами Вологодского государственного техничес-
кого университета и познакомились с уникальным национальным
проектом «Великий Устюг - родина Деда Мороза».

Члены делегации восхищены вниманием и заботой сопровож-
давших ее лиц, которые сделали все, чтобы в памяти нашей на
долгие годы остались глубокие чувства благодарности и самые
приятные воспоминания о вологодской земле и ее людях. С боль-
шим удовлетворением Федерация космонавтики России отме-
чает, что Вашими усилиями на Вологодчине проводится большая
работа по вопросам героико-патриотического воспитания моло-
дого поколения, главной целью которой является воспитание на-
стоящих патриотов земли русской.

Начиная с 1961 года, после полета Ю.А.Гагарина в космос, в
Вологде действует аэрокосмический клуб. Активно развивается
детское движение «Беляевцы Вологодчины», ведется работа по
увековечению памяти выдающихся земляков, таких как П.И.Бе-
ляев, А.Ф.Можайский, С.В.Ильюшин, которые внесли большой
вклад в развитие космонавтики и авиации России. Делается очень
много, и мы уверены, что Ваша работа и всей Вашей дружной ко-
манды позволит еще не раз прославить Вологодскую область.

Я надеюсь, уважаемый Вячеслав Евгеньевич, на дальнейшее
сотрудничество для достижения целей во благо процветания Рос-
сии.

Президент Федерации космонавтики России,
летчик-космонавт СССР, дважды Герой Советского Союза,

генерал-полковник авиации, профессор
В.В.КОВАЛЕНОК.

УТОЧНЕНИЕ
В номере «Красного Севера» от 12 июля 2008 года была опуб-

ликована заметка Игоря Дмитриева «Инкассаторы «прошляпили»
деньги». Уточняем: организация «Росинкас» к этому происше-
ствию никакого отношения не имеет. Редакция «Красного Севе-
ра» приносит свои извинения ее сотрудникам.
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В 2000 году после окон-
чания Ярославской меди-
цинской академии и ин-
тернатуры в Вологодской
областной больнице моло-
дые специалисты приеха-
ли в Тарногу, на родину
Анны, уже семейной па-
рой. И сразу приступили
к работе. Жизнь на селе
не предполагает особого
периода для вхождения в
профессию. Работы в
местном медицинском уч-
реждении оказалось
столько, что практически
с первых дней супругам
пришлось стоять у хирур-
гического стола. Правда,
сначала под руководством
опытнейших коллег, ко-
торые отнеслись с пони-
манием и уважением к
новым работникам. С на-
ставниками Ершовым по-
везло. Анна Николаевна и
сегодня, восемь лет спус-
тя, с благодарностью
вспоминает все советы
заслуженного врача РФ
Любови Геннадьевны Ге-
наевой, которая помогала
не только рекомендация-
ми, но и тем, что с самого
начала стала доверять мо-
лодому акушеру-гинеко-
логу ответственные опера-
ции.

- Лучше начинать од-
ной, чтобы никто не при-
крывал спину, иначе ни-

когда ничему не на-
учишься. А если вся от-
ветственность лежит на
тебе, то будешь все знать
и все уметь, - настраива-
ла на самостоятельную
деятельность молодого
врача Любовь Геннадьев-
на.

Советы легли на благо-
датную почву. Тем более
что Ершовы приехали с
настроем всему научить-
ся. Работали сутками.
Нагрузки обоим прихо-
дится выдерживать ощу-
тимые. В течение года
появляется на свет божий
более ста младенцев в год
только в райцентре. Роды
не всегда бывают просты-
ми. Иные требуют от вра-
ча полной самоотдачи,
становятся настоящим
испытанием на проч-
ность. Одним из таких
экзаменов для Анны Ни-
колаевны оказались
роды, начавшиеся у од-
ной из женщин в День
медицинского работника.
Ситуация оказалась на-
столько сложной, что
благополучный исход ре-
шило только хирургичес-
кое вмешательство. Аку-
шер-гинеколог провела
сутки за операционным
столом и в очередной раз
подтвердила свой профес-
сионализм.

- Врачом хотела стать с
детства. В другой профес-
сии себя и не представля-
ла, - признается Анна
Николаевна.

Как коренная тарно-
жанка, рада сделать для
землячек все возможное и
невозможное. Родилась в
деревне Хом. Родители
относились к труду добро-
совестно. Мать, Зоя Ива-
новна Зыкова, всю жизнь
отработала зоотехником в
колхозе, отец, Николай
Васильевич, - тракторис-
том. Путь в медицину в
какой-то степени откры-
ла сестра Татьяна, кото-
рая и по сей день работа-

ет медицинской сестрой в
Вологде.

- Анна Николаевна вла-
деет всеми методиками на
уровне района. В родиль-
ном отделении подобра-
лись грамотные кадры,
опытные акушерки, - рас-
сказывает заместитель
главного врача по меди-
цинскому обслуживанию
населения Римма Алексе-
евна Окатова.

Андрей Валерьевич Ер-
шов родом из Костром-
ской области.

- В нашем роду врачей
не было. В медицину по-
пал больше по желанию
матери, которая хотела

стать врачом, но не по-
лучилось по ряду при-
чин. С детства объясня-
ла мне, какая это уважа-
емая и почетная профес-
сия. И в 1994 году посту-
пил в академию на лечеб-
ный факультет, где и по-
знакомился с Анной. На
пятом курсе мы пожени-
лись. Закончили интер-
натуру и вместе приеха-
ли Тарногу. Здесь наби-
рались опыта. Научился
делать все экстренные
операции: хирургичес-
кие, урологические, со-
судистые. Хотелось бы
работать так, чтобы как
можно меньше людей

приходилось отправлять
за пределы района.

Андрей Валерьевич
многому научился у Васи-
лия Васильевича Нефедо-
ва, которому искренне
благодарен за постоянное
профессиональное и дру-
жеское участие.

У врачей Ершовых ра-
стет дочь Маша. В свои
три года она часто играет
«в больницу» и никогда
не капризничает, если
один из родителей внезап-
но уходит на работу. В
экстренном случае, когда
работа требует участия
обоих супругов, они вы-
зывают бабушку.

Времени для отдыха у
хирургов остается мало.
Но если оно появляется,
то Андрей Валерьевич с
удовольствием зимой и
летом идет и едет на ры-
балку. Тем более, что на
Кокшеньге и на Сухоне
клев что надо! Однажды
на спиннинг поймал
щуку 4,4 кг, испытал
огромное наслаждение.
Но моменты отдыха, на-
верное, и помнятся по-
тому, что редки. Образ
их жизни - все же рабо-
та.

Народ уже давно оце-
нил как профессиона-
лизм, так и человеческие
качества своей землячки
и ее супруга хирурга Ер-
шова.

- Человечные, добро-
желательные. Никогда
не откажут ни словом,
ни делом, - с теплом от-
зываются о них тарножа-
не.

Татьяна ЛАВТАКОВА.

КРУПНЫМ ПЛАНОМ

ОБРАЗ ЖИЗНИ - ЛЮДЯМ ПОМОГАТЬ
Супруги Ершовы, Анна Николаевна и Андрей

Валерьевич, - представители того молодого

поколения врачей, которое является золотым

фондом Вологодчины. Основательное

образование, ежедневная практика в больнице

удаленного района, преданность своему делу

позволили им стать настоящими профессионалами.

Анна и Андрей ЕРШОВЫ пользуются заслуженным авторитетом у жителей Тарноги.

ДАТА

НАУЧНО-ОБРАЗОВАТЕЛЬНОМУ

ЦЕНТРУ - ПЯТЬ ЛЕТ
Переход страны на инновационный путь развития за-

тронул все стороны жизни, открыл новые перспективы в
образовании и науке.  Как заявил на заседании Государ-
ственной Думы Владимир Путин, «построение в России ин-
новационной экономики невозможно без развития чело-
веческого капитала». Инвестиции «в человека» являются
базой  для строительства новой экономики - экономики
знаний.

Сегодня Вологда может с гордостью констатировать тот факт,
что вот уже 5 лет как функционирует Научно-образовательный
центр экономики и информационных технологий на улице Ком-
сомольской. В создании его приняли участие академический на-
учный центр (Вологодский научно-координационный центр ЦЭМИ
РАН) и университеты: Вологодский государственный техничес-
кий и Санкт-Петербургский государственный инженерно-эконо-
мический.

Создание Научно-образовательного центра поддержано пре-
зидиумом Российской академии наук. Неоднократно Научно-об-
разовательный центр посещали вице-президенты РАН академи-
ки А.Д.Некипелов и В.В.Козлов.

Вице-президент РАН академик В.В.Козлов сказал о Вологод-
ском Научно-образовательном центре: «С самого начала центр
правильно нашел свой путь: это интеграция науки и образования,
взаимодействие с ведущими российскими институтами, универ-
ситетами в области экономики. Очень приятно, что в центре ра-
ботает довольно много молодежи. Он развивается, что дает нам
возможность с оптимизмом смотреть в будущее».

Академик, секретарь Отделения общественных наук РАН
В.Л.Макаров при посещении Научно-образовательного центра
отметил: «Самый главный успех в том, что у вас есть Научно-об-
разовательный центр нового типа. Такого в других местах я, по
крайней мере, не видел. Этот опыт оригинальный, даже уникаль-
ный, так что вы являетесь экспериментаторами».

Основной задачей Научно-образовательного центра являет-
ся создание условий для выявления и развития способностей
талантливой молодежи региона, организация комплексной целе-
вой подготовки научных кадров в области экономики, управле-
ния и информационных технологий по цепочке «Школа-вуз-ас-
пирантура».

Научно-образовательный центр сегодня демонстрирует хоро-
шую динамику. В нем обучается 360 школьников, 700 студентов
и 46 аспирантов. Более 30 выпускников аспирантуры стали кан-
дидатами наук. Вовлечение молодежи в исследовательскую ра-
боту является одним из важнейших направлений научной деятель-
ности центра.

Участие школьников НОЦ в научных форумах регионального
уровня также дает хорошие результаты. В конференции «Моло-
дые исследователи - регионам», которую ежегодно проводит Во-
логодский государственный технический университет, на секции
«Юниоры в науке» учащиеся 10 класса К.Андреева, В.Фулиди вы-
ступили с работой «Состояние и проблемы развития розничной
торговли в регионе» и заняли третье место.

Учащиеся и аспиранты Научно-образовательного центра ак-
тивно участвуют в российских конференциях, олимпиадах и кон-
курсах.

В числе победителей VIII Всероссийской олимпиады развития
народного хозяйства, проводимой Молодежным союзом эконо-
мистов и финансистов РФ, названо 25 молодых ученых Научно-
образовательного центра.

Многие выпускники Научно-образовательного центра стано-
вятся впоследствии студентами технических вузов, чаще всего
поступают в филиал Санкт-Петербургского государственного ин-
женерно-экономического университета в Вологде.

Подводя итоги за пятилетний период функционирования в Во-
логде регионального Научно-образовательного центра экономи-
ки и информационных технологий, можно с уверенностью ска-
зать, что академическая наука пустила хорошие корни на воло-
годской земле.

Татьяна ХРЫНОВА,
научный сотрудник ВНКЦ ЦЭМИ РАН.

ТАМОЖНЯ

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ

С ПОДВОХОМ
С неожиданной проблемой столкнулись инспекторы Ве-

ликоустюгского таможенного поста Вологодской таможни.
Благотворительная помощь из Германии, а именно инва-
лидная коляска, могла не дойти до адресата - девочки-ин-
валида.

Согласно п. 8 Положения «О применении единых ставок тамо-
женных пошлин, налогов в отношении товаров, перемещаемых
через таможенную границу РФ физическими лицами для лично-
го пользования», утвержденного постановлением Правительства
РФ № 718, для международных почтовых отправлений существу-
ет ценовой барьер - 10000 рублей. Если посылка оказалась до-
роже, в части превышения действует пошлина - 30 процентов от
стоимости товара. В случае с коляской размер пошлины соста-
вил порядка 20 тысяч рублей.

Получателем двух посылок (коляска была разобрана) значи-
лась мама нуждающегося ребенка, то есть физическое лицо. От-
правителем - гражданка Германии, опять же физическое лицо.
Однако по российским законам льготы по уплате пошлин на ин-
валидные коляски существуют только для лиц юридических, ко-
торые в основном действуют в коммерческих целях.

Ситуация в Устюге разрешилась благополучно. Правда, для
того, чтобы получить иностранную благотворительную помощь,
нуждающейся семье пришлось привлекать отечественных меце-
натов.

В этой связи Вологодская таможня напоминает: при пересе-
чении государственной границы товарами, в том числе и посред-
ством почтовых отправлений, действуют определенные на феде-
ральном уровне правила. Знание последних поможет избежать
затруднительных ситуаций.

Ирина САМОЛОВСКАЯ,
пресс-секретарь Вологодской таможни.

Преемственность -
великое дело

Чем живет ПУ-40? - этот вопрос мы задали

директору Белозерского профессионального

училища № 40 Вячеславу Петрову.

- В этом году училище окончили 94 человека по четырем
специальностям: тракторист-машинист сельхозпроизвод-
ства, машинист трелевочных и лесозаготовительных ма-
шин, повар-кондитер, мастер отделочных и строительных
работ. Из них одному учащемуся, Андрею Семенову, кото-
рый обучался по специальности повар-кондитер, был вру-
чен диплом с отличием.

На выпускном вечере присутствовали преподаватели, масте-
ра, выпускники, их родители и гости. Было сказано много доб-
рых напутственных слов, выпускники подготовили небольшой
концерт. Поздравить ребят пришли депутат Законодательного
Собрания Вологодской области Александр Цымбалов и началь-
ник отдела социально-экономического развития села Белозер-
ского района Александр Шабалов. Они выразили надежду, что
наше ПУ-40, самое большое училище по данному профилю на
северо-западе Вологодской области, будет развиваться. Обно-
вится и укрепится благодаря поддержке района и области его ма-
териально-техническая база, а выпускники будут востребованы
в родном районе.

- Училище закончено. Что дальше?
- Многие юноши отправятся на службу в армию. Наших масте-

ров-отделочников ждут в различных организациях Череповца, где
они проходили производственную практику. Несколько человек
планируют продолжить образование в высших и средних учеб-
ных заведениях. О конкретных результатах можно будет говорить
осенью.

- В училище работает приемная комиссия, каковы пер-
вые результаты?

- В этом году мы планируем набрать три группы по 25 человек
на базе 9 классов по обучению следующим специальностям: трак-
торист-машинист сельхозпроизводства, мастер лесного хозяй-
ства, повар-кондитер - и две группы профессиональной подго-
товки без получения общего полного среднего образования по
подготовке мастеров отделочных и строительных работ. На
1 июля у нас было подано 46 заявлений от выпускников 9-х клас-
сов, сформирована полностью одна группа мастеров отделочных
и строительных работ.

Очень приятно, что в нашем училище есть определенная
преемственность: вот и в этом году к нам пришли ребята, у
которых в училище обучились родители, старшие братья или
сестры. А у одного мальчика и мама, и папа учились у нас и
даже свадьбу сыграли на третьем курсе. Или вот еще такой
пример: к нам в этом году поступили Тимофей Иванов и Вик-
тор Русов, у каждого из них в нашем училище обучались два
старших брата. Популярна у поступающих в этом году специ-
альность мастера лесного хозяйства, на нее пока подано боль-
ше всего заявлений - 17, некоторые даже переписывали заяв-
ления, хотя раньше собирались обучаться по другой специаль-
ности.

- В основном откуда приходят к вам ребята?
- Из Белозерска и Белозерского района. Обычно к нам приез-

жали из Кирилловского и Вашкинского районов. В этом году из
Липина Бора было много звонков от родителей, чьи дети хотели
бы у нас учиться, очень грустных звонков! А дело все в том, что
из-за проблем с работой переправы жители Вашкинского райо-
на просто не могут к нам попасть. Эту проблему надо как-то ре-
шать, и чем скорее, тем лучше.

- Впереди почти два месяца каникул, каковы планы на
это время?

- В июне завершили работу две трудовые бригады, сформи-
рованные из учащихся, которые занимались уборкой территории
города и посадкой елей. Сейчас ребята могут отдыхать и рабо-
тать в свое удовольствие. Мы занимаемся организацией отдыха
детей-сирот, которых в нашем училище обучается 23 человека.
С начала июля восемь из них отправились в лагерь «Дубравуш-
ка», остальные уехали к родственникам до сентября. Почти весь
педагогический коллектив уже в отпусках. Я желаю им и нашим
учащимся хорошо отдохнуть и набраться сил. А у нас впереди
ремонты, установка пожарной сигнализации. Работы в такой
большой семье, как наша, всегда хватит.

Беседовала Светлана ОНЕГИНА.

АКТУАЛЬНО

В добрый путь, выпускники!
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Мы объездили много
праздников по всей боль-
шой Вологодчине, и уди-
вить нас трудно. Но кад-
никовчанам это удалось.

Чего здесь только не
было, чем здесь только не
торговали! Добротные ка-
душки, деревянные рез-
ные скамейки, домотка-
ные половики, нигде до
селе невиданные шкатул-
ки и хлебницы, игрушки-
трещотки... А также топ-
леное молоко, домашние
хлеб, творог, куриные
яйца, мед, свежая клуб-
ника, леденцовые петуш-
ки, уха, раки, копченые
лещи... Слюнки текут
даже сейчас, когда пи-
шутся эти строки. Пря-
мо, как в «Лете господ-
нем» у Ивана Шмелева.
А сколько было пирогов,
пузатых медных самова-
ров с чайком и баранка-
ми! И никаких очередей.
Зазывалы, скоморохи,
коробейники, сапожни-
ки, брадобреи, и стар и
млад в русских наря-
дах... Настоящий купе-
ческий разгуляй, весе-
лый и щедрый, в органи-
зации и проведении кото-
рого приняли участие все

поселения Сокольского
района.

Современную нотку в
ход Петровской ярмарки
внесла выставка ретро-
машин. Мотоцикл времен
Великой Отечественной,
чинная, добротная «Побе-
да»...

Вологжанин Андрей
Косогов - врач по профес-
сии, владелец красавицы
«Волги» 1960 года выпус-
ка - в какой-то мере тоже
купец, признается, что
наша «Волга» для него
лучше всякой иномарки.
И это тоже по-русски!
Имеет еще две «Волги»,
1962 года выпуска и со-
всем современную.

Новость праздника:
следуя давним традици-
ям, в Кадникове вновь
создана Гильдия купцов-
предпринимателей. И это
правильно, ведь как гово-
рилось в народе: «Купече-
ством всякое государство
богатеется».

Для нашей газеты Пет-
ровская ярмарка на этот
раз имела тоже особый
смысл. Несколько недель
назад со своих страниц
«Красный Север» призы-
вал помочь попавшей в

беду семье Хариных
(25-летний Женя сильно
пострадал в автомобиль-
ной аварии и прикован к
постели, и его мама те-
перь не в состоянии пол-
ностью выкупить кварти-
ру, в которой они живут,
поэтому им грозит высе-
ление на улицу).

К сожалению, в нашей
жизни бывают не только
праздники. На ярмарке
была проведена акция
помощи этой семье: на
Руси же всегда помогали
нуждающимся всем ми-
ром. Но этих средств не-

достаточно - все знают,
как недешевы квартиры в
наше время.

Мы слышали, что Гиль-
дия купцов намерена так-
же помочь этой семье ма-
териально. Саввы Морозо-
вы - это тоже отличитель-
ная черта России.

Если еще кто-то захо-
чет помочь Галине и
Жене, то вот их адрес:

Сокольский район,
Кадников, улица Совет-
ская, дом 19, квартира
3, Хариной Галине Лео-
нидовне.

Светлана ШУБИНА.

ПРАЗДНИКИ

КАДНИКОВ: ЖИВА РОССИЯ!
В том, что Кадников - город купеческий, смогли

убедиться все, кто побывал здесь в прошедшие

выходные на Петровской ярмарке.

Начальник департамента межрегиональных и внешних связей,
выставочно-ярмарочной деятельности и туризма Правительства
Вологодской области Д.С.ШЕВЦОВ, глава Сокольского района
А.М.ОЖОГИН и глава города Кадникова Ю.А.БРЫЗГАЛОВ.

Сцены из купеческой жизни. Пасьянс всем желающим раскладыва-
ют музейные работники Анна КУТЕВА и Елена БАРСОВА.

Гости из Ярославля. Ансамбль «Казачий спас».
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КАЗНА ПРИРАСТАЕТ НАЛОГАМИ
Более 8 миллиардов рублей дополнительных доходов

получила с начала года областная казна.
Об этом, выступая перед депутатами постоянного комитета по

бюджету и налогам Законодательного Собрания области, заяви-
ла заместитель начальника департамента финансов Валентина
Артамонова. С учетом новых поступлений доходная часть бюд-
жета-2008 увеличивается до 36 миллиардов рублей. Расходная -
до 38 миллиардов. «Лишние» деньги предполагается направить
на сокращение бюджетного дефицита, на капитальное строитель-
ство, социальную сферу и финансовые трансферты муниципа-
литетам. Из этих же допдоходов предполагается профинансиро-
вать уже состоявшееся 14-процентное увеличение заработной
платы бюджетников. Окончательное решение о распределении
дополнительных средств будет принято депутатами на ближай-
шей сессии ЗСО.

ЛИК СВЯТЫХ
СОФИЙ

Необычная фотовыставка «Ку-
пола Софий», посвященная 1020-
летию крещения Руси, проходит в
эти дни в Киеве.

В экспозиции, где представлены
фотографии и картины более чем
двадцати Софийских соборов со все-
го мира, демонстрируется и изобра-
жение вологодской Софии. Органи-

заторы выставки постарались разме-
стить информацию о святынях в хро-
нологическом порядке. Вологодский
Софийский собор, построенный в
1568-1570 годах, стоит «по старшин-
ству» на 9-м месте. Открывает же экс-
позицию киевский собор Святой Со-
фии, освященный еще в XI веке. Дан-
ная выставка предваряет общегосу-
дарственные торжества по случаю
1020-летия крещения Руси, которые
начнутся в Киеве с 25 июля, когда на
Украину начнут прибывать делегации
христианских поместных церквей.

ПОСТРОЯТ СООБЩА
Уже полтора миллиона рублей собрано в Череповце на

строительство храма в Макаринской роще. Он будет воз-
веден в честь отцов-основателей города на Шексне - пре-
подобных Афанасия и Феодосия.

Интерес к строительству этого храма проявляют не только го-
родские, но и областные власти. А также, естественно, духовен-
ство и бизнес-сообщество города. Последняя встреча в расши-
ренном составе, на которой присутствовал и Губернатор Вячес-
лав Позгалев, состоялась в начале июня. По информации агент-
ства «ИМА Череповец», глава области дал исполнителям месяц
на доработку проектно-сметной документации. В понедельник,
14 июля, попечительский совет будущего храма собрался вновь.
На нем рассматривался и вопрос  точной даты начала строитель-
ства.

ДЕТСАДОВЦЕВ СТАНЕТ БОЛЬШЕ
В ближайшее время вместимость вологодских детских

садов увеличится минимум на 500 мест.
Как сообщает официальный сайт городской администрации,

130 дошколят будет способен принять детский сад на улице Тек-
стильщиков, открытие которого запланировано на 15 сентября.
Примерно 140-150 мест будет и в саду, что оборудуется в здании
бывшей начальной школы на улице Пугачева. Кроме того, помочь
сгладить остроту детсадовской проблемы должны приобретен-
ный городом детсад в микрорайоне подшипникового завода на
130 мест и 10 дополнительных групп, открывающихся на базе уже
действующих дошкольных учреждений. Недавно на вновь пере-
оборудуемых под детские сады объектах побывал исполняющий
обязанности главы города Валентин Горобцов, который пообе-
щал лично контролировать скорейшее завершение работ. Впро-
чем, даже 500 дополнительных мест пока не способны полнос-
тью ликвидировать очереди. Поэтому Валентин Горобцов наста-
ивает на кардинальном решении проблемы: необходимо начать
строительство современных детских дошкольных комбинатов,
чего в Вологде не было десять последних лет.

«ДЕНЬГИ ВЗЯТЫ!»
Как только с вологодских рек и во-

доемов сошли паводковые воды,
сразу из нескольких районов облас-
ти пришли сообщения о новых не-
ожиданных находках.

В откосе Сухоны близ Полдарсы
школьники нашли пятикилограммовый
«секирный» замок (названный так за свой внешний вид), кото-
рый датируется концом XIX столетия. Несмотря на обилие
ржавчины, он все еще находится в исправном состоянии. А в
низовьях Вологды вооруженные металлоискателем кладоис-
катели обнаружили банку с медными и серебряными монета-
ми 1924-1925 годов выпуска. Среди местных коллекционеров
также ходят упорные слухи, что там же, на обмелевшем берегу
реки Вологды, был найден и довольно редкий «бородовой
знак». Изготовленный в начале XVIII столетия по указу Петра
Первого, он давал право владельцу, уплатившему энную сум-
му в казну, носить традиционную «боярскую» бороду. Впрочем,
все попытки редакции выйти на след раритетной находки пока
окончились безрезультатно.

МИЛИЦИЯ ОСТАЛАСЬ БЕЗ УЛОВА
Безрезультатным оказался внеплановый рейд черепо-

вецкой милиции по городским салонам сотовой связи в
поисках украденных телефонов.

Впрочем, это тот самый случай, когда отрицательный резуль-
тат обрадовал стражей правопорядка гораздо больше, чем по-
ложительный. Тот факт, что из без малого 300 проверенных мо-
бильников все оказались «чистыми», красноречиво свидетель-
ствует о том, что владельцы салонов, торгующих бэушными те-
лефонами, стали более бдительно относиться к приему товара.
Хотя обольщаться не стоит. И в Вологде, и в Череповце краденые
мобильники, безусловно, есть. А потому милиция намерена про-
вести еще несколько аналогичных рейдов.

ДАТА НЕДЕЛИ
190 лет назад, в августе 1818 года, в Вологде состоялась

презентация первого тома «Словаря древней и новой по-
эзии», составленного Николаем Федоровичем Остолопо-
вым.

Несмотря на несколько обидную для себя фамилию, это был
один из умнейших людей той эпохи: поэт, переводчик, государ-
ственный деятель. Уроженец Сольвычегодска (до 1917 года этот
город входил в состав Вологодской губернии), он большую часть
жизни провел в Вологде. А с 1814 по 1819 год и вовсе занимал
пост вологодского вице-губернатора. Именно на этот период его
жизни пришлись наиболее значимые литературные труды (види-
мо, государственная служба в то время была несколько легче ны-
нешней и оставляла больше свободного времени) - «Прежние
досуги», «Ключ к сочинениям Державина» и т.д. Ныне имя Нико-
лая Остолопова основательно забыто. А вот современники счи-
тали его основополагающим «теоретиком» российской поэзии и
словесности. Достаточно сказать, что остолоповский «Словарь...»
был одной из настольных книг Пушкина.

Владимир РОМАНОВ.

Именно в этот период
курсанты на практике со-
вершенствуют полученные
в течение учебного года
знания, в полевых услови-
ях решают поставленные
задачи по повышению бое-
готовности и физической
выносливости.

Нынешние учения не
были исключением.
Опытные преподаватели
кафедр боевой и тактико-
специальной подготовки,
физической культуры
строго оценивали навыки
и знания курсантов по
применению оружия и
специальных средств ин-
дивидуальной защиты,
ориентированию на мест-
ности, пользованию то-
пографическими картами
и движения по азимуту.
И еще отработку постав-
ленных задач поисковым
группам по розыску и за-
держанию условных пре-
ступников.

Проверке индивиду-
ального мастерства кур-
сантов придавался сорев-
новательный характер.
Поэтому каждый, зная
поставленную задачу,
старался выполнить ее не
только правильно, но и
быстро. Для этого юно-
шам и девушкам приго-
дились не только теоре-
тические знания по спе-
циальным предметам, но
и серьезная физическая
подготовка, без которой
просто не совершить
марш-бросок более чем в
10 километров по пересе-
ченной местности с вод-
ными преградами, час-
тично в бронежилетах,
противогазах, с полной
боевой выкладкой за пле-
чами. Были поставлены
задачи - вырыть индиви-
дуальный окоп для
стрельбы стоя, прополз-
ти труднодоступный уча-
сток местности по-плас-

тунски, оказать первую
медицинскую помощь
условно раненным.

Заместитель начальни-
ка летних полевых сборов
капитан внутренней
службы Владимир Царев
считает: «Несмотря на
холодную погоду, частые
дожди, первокурсники
проявили достаточную
выносливость и успешно
справились с поставлен-
ными задачами. Самое
главное - ребята повери-
ли в себя, в свои силы, на
деле оценили значение
слов «взаимовыручка» и
«товарищество». Несом-
ненно, проведенные тре-
нировки пойдут курсан-
там на пользу и пригодят-

ся им в дальнейшей служ-
бе».

Стоит отметить, что,
несмотря на серьезные
физические нагрузки,
после небольшого отдыха
курсанты находили время
и на благоустройство ме-
ста своего пребывания,
наведение порядка на тер-
ритории и в помещениях
лагерного сбора. И еще в
свободное от занятий ве-
чернее время проводили
военизированную эстафе-
ту, товарищеские встречи
по футболу и волейболу
между факультетами, в
которых с большим азар-
том участвовали и курсан-
ты-девушки.

Андрей КОТОВ.

Специалисты исследо-
вательского центра
Superjob.ru провели опрос
3 тысяч экономически
активных россиян старше
18 лет. Отвечали на воп-
рос, до какого возраста
они хотели бы работать.

Достигнуть пенсионно-
го возраста, а потом зас-
луженно отдыхать жела-
ли бы 36% россиян. Сре-
ди них мужчин - 35%,
женщин - 38%. В возрас-
те от 19 до 49 лет эта по-
зиция практически не
меняется и составляет 37-
38%. Не зависит она и от
семейного положения:
37% семейных россиян и
36% холостых не желают
работать после выхода на
пенсию. Но после 50 лет
желание уйти на покой
уменьшается. Прекратить
работу готов только 21%
опрошенных, приближа-
ющихся к пенсионному
возрасту.

«Работать - значит
жить», - считают они.

Это мнение поддержи-
вает 49% опрошенных, из

них 52% мужчин и 45%
женщин и, соответствен-
но, 51% семейных и 47%
одиноких россиян. Из них
68% - люди, приближаю-
щиеся к пенсионному воз-
расту или достигшие его.

Впрочем, есть несколь-
ко причин для работы в
зрелом возрасте. Среди
них немалую роль играет
возможность общаться с
людьми, приносить
пользу обществу, разви-
ваться.

«Мне 60, но я выгляжу
моложе любой 40-летней,
энергии побольше и опыт
есть. Работать нам или не
работать, мы должны оп-
ределять сами. Подход к
этому должен быть инди-
видуальным, возрастных
ограничений в работе
быть не должно», - делит-
ся врач из Красноярска.

Заместитель директора
из Санкт-Петербурга в 38
лет считает, что работа де-
лает человека свободным.

Немало и тех, кто про-
сто любит свою работу.

«Тому, кто не работал

на железной дороге, не
понять! Это болезнь, ро-
мантика и много удоволь-
ствия. Для меня главное
не деньги, а удовольствие
- стук колес», - говорит
проводник из Москвы.

Однако респондентов,
затруднившихся с отве-
том, тоже немало - 15%
опрошенных.

«Я не хочу работать уже
сейчас. Так много интерес-
ного можно узнать и сде-
лать, многому научиться
и посмотреть, что на ра-
боту не хочется тратить
время. Но, к сожалению,
на все хорошее не хватает
денег», - признается
40-летняя дама-юрист из
Санкт-Петербурга.

Мужчины в возрасте от
26 лет склоняются к мыс-
ли, что работать можно
сколько угодно долго, но
уже на себя.

«Речь идет не о заслу-
женном отдыхе, а об от-
сутствии необходимости
работать на кого-либо,
чтобы обеспечить себя и
свою семью. С этой точки

зрения, как только найду
такую возможность - сра-
зу прекращу свое добро-
вольное рабство», - меч-
тает 37-летний ведущий
инженер из Подмосковья.

В то же время опрос вы-
яснил, что россияне счи-
тают работу после дости-
жения пенсионного возра-
ста единственной возмож-
ностью содержать себя.

«Не то чтобы мне хо-
чется работать после пен-
сии, но в нашей стране
при существующем разме-
ре пенсий без дополни-
тельного заработка даже
выживать будет весьма
затруднительно», - пишет
40-летний житель Моск-
вы.

Мало кто отказался бы
заниматься на пенсии ак-
тивным отдыхом, будь у
них такая возможность.

«На пенсии очень хо-
чется попутешествовать,
заняться своими внука-
ми, а также посвятить
некоторое время своему
любимому хобби», - при-
знается руководитель ли-
пецкого рынка.

Ее мнение разделяет и
25-летняя специалист по
PR из Калининграда.

«Конечно, если у людей
на пенсии есть возмож-
ность посмотреть мир, за-
ниматься спортом и сво-
им здоровьем, то, безус-

ловно, надо этим зани-
маться. Но в России, как
мне кажется, пенсионер
шагает в нищету, и на все
вышесказанное нет ни
денег, ни здоровья», - пе-
чально констатирует она.

Радужных надежд, что
ситуация улучшится, рос-
сияне не питают.

«Сколько ни работай,
впереди нищая старость
да грошовая пенсия», -
поясняет свое желание
работать до конца глав-
ный энергетик из Тольят-
ти в возрасте 49 лет.

Офис-менеджер 43 лет
интересуется при этом,
какую политику в отно-
шении пенсионеров при-
мет Правительство, на-
пример, не решит ли ото-
двигать пенсионный воз-
раст к 70 годам.

«Не смогу работать -
сдохну», - лаконично ком-
ментирует результаты ис-
следования 49-летний во-
дитель из Москвы.

Директор Института
глобализации и соци-
альных движений (ИГСО)
Борис Кагарлицкий уве-
рен, что государство и
предприниматели, по
большому счету, заинте-
ресованы в том, чтобы
люди не уходили на пен-
сию как можно дольше.

«Государство не жела-
ет отпускать людей на

пенсию. В стране не хва-
тает квалифицированных
кадров, и массовый уход
специалистов на заслу-
женный отдых может по-
родить негативные по-
следствия для различных
отраслей», - говорит он.

Подготовка новых кад-
ров требует времени. Дип-
ломированный выпуск-
ник вуза должен прорабо-
тать несколько лет, что-
бы приобрести нужную
квалификацию.

Кроме того, для самих
граждан вопрос пенсион-
ного обеспечения стоит
как нельзя более остро,
соглашается Кагарлиц-
кий. На пенсию прожить
невозможно. Теперь рос-
сиянам предлагается сис-
тема дополнительного
пенсионного обеспечения,
то есть они сами себе
должны перечислять
деньги на счет в пользу
будущей старости.

«Но при этом банкиры
даже не скрывают, что это
решение возникло для
того, чтобы решить проб-
лемы с ликвидностью, а
не ради улучшения поло-
жения пенсионеров. И это
происходит на фоне того,
что у государства доста-
точно денег, чтобы ре-
шить этот вопрос», - кон-
статирует глава ИГСО.

Деловая газета «Взгляд».

ФОТОВЗГЛЯД

ЭКЗАМЕН НА ПРОЧНОСТЬ
Сейчас у первокурсников Вологодского института

права и экономики Федеральной службы

исполнения наказаний - горячая пора: полным

ходом идет сессия. Ребята сдают зачеты, готовы

подтвердить свои знания хорошими отметками

на экзаменах. Но нет-нет да и вспомнят начало

лета, когда принимали участие

в межкафедральных тактико-специальных

учениях на базе загородного учебного центра.

ЛЮБОПЫТНО

На пенсию хотят только в молодости
С возрастом это проходит, и трудиться до гроба намерена половина россиян,

а после пятидесяти - почти 80 процентов

Работать до конца намерена почти половина россиян - 49%. И не важно, будет

ли у них возможность в пенсионном возрасте безбедно отдыхать. Характерно,

что чем старше человек, тем меньше у него желания сидеть без дела.

Впрочем, от активного отдыха никто бы не отказался, но эту возможность

имеет редкий российский пенсионер. Потому экономическую активность

населения подогревает и желание выжить. Об этом свидетельствует новый

соцопрос.
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Командир учебной группы инженерно-экономического факультета курсант Антон ПОВАРОВ
из Архангельской области грамотно ведет наблюдение за условным противником.

Хоть и трудная это работа - рыть окопы, но не отстают от ребят и курсанты-девушки,
вологжанки Оля РУСАКОВА и Юля БЕЛОГЛАЗОВА.

Учебная группа курсантов к отражению атаки
условного противника готова.

Очередная учебная группа курсантов психологического факультета
к марш-броску в полной боевой экипировке готова.

После сложного дня учений необходимо хорошо подкрепиться...
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